



Abend-

Zeitung.

306.

Montag, am 23. December 1833.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.  
Verantw. Redacteur: C. G. Th. Winkler (Th. Hell.)

### Das Kreuz des Südens.

(Fortsetzung.)

7.

Wisse, Sohn, auf Deine Fragen:  
Weil ich seine Schwester war,  
Wollt' er nicht den Schimpf ertragen.

Romanze von Bernard del Carpio.

Der Morgen graute. Einzelne Vogelstimmen klangen im Walde und ein scharfes Lüftchen wehte durch den Thalgrund. Die Wache ermunterte ihre Kameraden; sie richteten sich verdrossen auf und besannen sich erschreckend auf ihre gefahrvolle Lage. Wo ist der Offizier? hieß es. Der Wachhaltende zeigte hinauf nach dem buschigen Vorsprunge, von wo der alte Troll sehr ernst herniederstieg; er hatte das Grab des Gefallenen besucht — seine Leute waren mit ihm ganz ausgehöhnt, als sie das sahen. Pedro war schon früh auf, er hatte nach allen Richtungen umhergesehen, um sich zu orientiren, aber seine Zuversicht war gebrochen, er sprach nur von vielleicht und so Gott will — doch glaubte er wenigstens die Richtung gefunden zu haben, welche sie einschlagen mußten. Nachdem die Pferde gesütert waren, brach der Zug auf.

Eine trockene Schlucht, mit Kies und Grant bedeckt, führte am Thalrande in die Höhe; dort begann der Urwald in seiner ganzen unentweihnten Eigenthümlichkeit. Tausendjährige Bäume, deren herab-

hängende Zweige, in der Erde festgewachsen, wieder neue Stämme gebildet hatten, wechselten mit jüngeren Geschlechtern, edle Palmen mit stolzen Edergruppen und riefigen Farrenkräutern, Rankengewächse und Schlingpflanzen bildeten zuweilen undurchdringliche Mauern, die umgangen werden mußten, dann kam wieder ein tiefer Moor, aus dem mit sinnverwirrendem Geschrei Tausende von Sumpfvögeln aufstiegen, oder eine Zitterwiese, welche beim weitem Vorschreiten mit unvermeidlichem Untergange drohte. Auf den Zweigen schaukelten sich Affen in seltsam lächerlichen Sprüngen, bunte Vögel mit herrlichem Gefieder starteten von Baum zu Baume, aber auch mordlustige Jaguars sprangen aus den blühenden Gesträuchen, Riesenschlangen bäumten sich auf und Nebelschweine schlüpften, die Luft verpestend, über den Weg.

Mit unsaglicher Mühe und dem Aufwande aller seiner Kunst hatte Pedro den schwerfälligen Wagen eine Stunde weit durch die verschlungene Waldung gelenkt, jetzt erklärte er aber, daß es durchaus nicht weiter möglich sey. Juan erschrock, sein Blick fiel besorgt auf Maria, doch diese war bereit, ein Pferd zu besteigen. Zum Erstaunen des Offiziers setzte sie sich mit Gewandtheit auf das Handpferd, das ihr vorgeführt wurde, Pedro bestieg eins seiner Wagenpferde und Juan wurde auf das andere gehoben, wo er sich mühsam festhielt.

Junger Herr, — begann Troll, der ihm eine Weile zugesehen — das geht nicht; Ihr fliegt hin